
 

 
 
 

 
N i e d e r s c h r i f t 

 

 
über die öffentliche Sitzung des Technischen Ausschusses 

am Donnerstag, den 29. November 2018, 18:00 Uhr,  

im Ratssaal des Friedrichsbaus, Friedrichstraße 2, Bühl 
 
 

Sitzungsdauer: 18:00 Uhr - 18:34 Uhr 
 
 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - 
 
 

Anwesend sind: 
 
1. Vorsitzender: Hubert Schnurr, Oberbürgermeister 

 
2. Mitglieder des Technischen Ausschusses: Hans-Jürgen Jacobs 
 Hubert Oberle 

 Prof. Dr. Karl Ehinger 
 Franz Fallert 
 Peter Hirn 

 Timo Gretz  
 Peter Teichmann 
 Lutz Jäckel 

 Walter Seifermann, als Vertreter 
   
3. Entschuldigte Mitglieder: Manfred Müller  

 Dr. Margret Burget-Behm 
 Thomas Wäldele 
    

4. Weiterer Gemeinderat: Daniel Fritz 
   
5. Verwaltung: Wolfgang Eller, FBL SBI 

 Barbara Thévenot, SBI SE 
 Wolfgang Schuchter, SBI TBG 
 Bernd Übelin, SBI GM 

 Mathilde Knapp, SBI GM 
 Siegbert Feißt, Bauhof 
 Günther Straub, Stadtplanung, Protokollführer 

 
6. Zuhörer/innen, Pressevertreter:      Keine 
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T a g e s o r d n u n g 

 

1. Bekanntgabe der in der nichtöffentlichen Sitzung des  
 Technischen Ausschusses am 27. September 2018 gefassten Beschlüsse 
 

2. Bekanntgabe der in der nichtöffentlichen Sitzung des  
 Technischen Ausschusses am 18. Oktober 2018 gefassten Beschlüsse 
 

3. Beschaffung eines Geräteträgers für den Stadtbauhof Bühl   (Vorlage) 
 
4.      Berichte und Anfragen 

 
 
Oberbürgermeister Schnurr eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Teilnehmer und stellt die Beschlussfä-

higkeit des Technischen Ausschusses fest. 
 
1. Bekanntgabe der in der nichtöffentlichen Sitzung des  

 Technischen Ausschusses am 27. September 2018 gefassten Beschlüsse  
 
 Oberbürgermeister Schnurr gibt die Beschlüsse der nichtöffentlichen Sitzung des Technischen 

Ausschusses vom 27. September 2018 bekannt. 
 
2. Bekanntgabe der in der nichtöffentlichen Sitzung des  

 Technischen Ausschusses am 18. Oktober 2018 gefassten Beschlüsse    
 
Oberbürgermeister Schnurr gibt die Beschlüsse der nichtöffentlichen Sitzung des Technischen 

Ausschusses vom 18. Oktober 2018 bekannt. 
 

3. Beschaffung eines Geräteträgers für den Stadtbauhof Bühl 

 
Oberbürgermeister Schnurr erteilt Herrn Feißt das Wort für einen Vortrag, auch zu Elektromo-
bilität. Er informiert über die Anzahl der Fahrzeuge, auch über die vorhandenen zwei Geräte-

träger, hier kommt einer hinzu. Alternativ gebe es auch Elektrofahrzeuge, die aber noch ca. 
um 1,5-fach teurer und dazu etwas leistungsschwächer sind. Batterien sind nur als Mietbatte-
rien erhältlich. Die Vor- und Nachteile stellt er dar und er ergänzt den Schulungsbedarf für das 

Personal bei Elektrofahrzeugen. Hingegen werden bei kleinen Arbeitsgeräten vermehrt Elekt-
rogeräte bereits eingesetzt. Anstelle eines Unimogs, 26 Jahre alt, wird hier über einen neuen 
Geräteträger entschieden. Das neue Dieselfahrzeug entspreche der Euro-6-Norm. Herr Stadt-

rat Hirn werde dem sachkundigen Vorschlag folgen, Haushaltsmittel seien eingestellt.  
 
Stadtrat Seifermann sieht Nachteile bei kleinen Elektrogeräten, die eher für kurze Arbeitsein-

sätze geeignet seien. Die Stadt könne daher mit der Beschaffung von Elektrogeräten und 
Elektrofahrzeugen etwas abwarten. Voraussetzung sei zudem, dass Öko-Strom getankt wird. 
Die Stadtwerke werde eine entsprechende Möglichkeit hoffentlich anbieten. Ein Trägerfahr-

zeug sei zudem wendiger als ein Unimog. 
 
Stadtrat Seifermann informiert, dass die Stichstraße an der Bühler Seite, in der er wohne, seit 

Jahren nicht mehr geräumt wurde und er stellt auch wegen der Wendigkeit des neuen Fahr-
zeugs den Antrag, dass diese Stichstraße künftig geräumt und gereinigt werde. Dies werde 
von Herrn Schuchter laut Herrn Oberbürgermeister Schnurr aufgenommen und geprüft.  

 
Stadtrat Seifermann moniert zudem, dass in dieser Stichstraße seitens der Stadt nur der Ka-
nal gereinigt werde, nicht die Abwasserrinne.  Bei seiner privaten Rinnenreinigung sei eine 

größere Menge Schutt angefallen. Die Stadt solle die Rinnenreinigung auch übernehmen. 
Dies wird auch geprüft. 
 

Stadtrat Oberle merkt an, dass es noch keine elektrischen Rasenmäher für Ganztagesbetrieb 
gebe. Ihm wird bestätigt, dass die Herstellerfirmen die Geräteträger zusammenbauen, der Mo-
tor stamme von einer deutschen Firma, die Hydraulik und das Getriebe kommen von ver-

schiedenen Firmen. Die Hersteller solcher Fahrzeuge sitzen insbesondere in Österreich und in 
der Schweiz. Die vier Fahrzeugtypen wurden ausreichend getestet und die Anbaugeräte ge-
klärt. 

 
            
            

      … 
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Stadtrat Fallert regt an, dass jährliche Mittel für Beschaffungen bereitgestellt werden. Flüssig-

salz kann mit den Anbauten ausgebracht werden, ein Schneevariopflug werde mitgeliefert. 
Sogenannte harte und weiche Räum-Leisten zur Schonung der Straßenoberflächen werden 
angeboten. Das Fahrzeug ist auch im Sommerbetrieb im Einsatz. Im nächsten Jahr sind keine 

Beschaffungen von Zusatzgeräten für dieses Fahrzeug eingeplant.  
 
Herrn Stadtrat Jäckel wird erläutert, dass alte Zusatzgeräte nicht mehr tauglich und auch nicht 

verwendbar sind. 
 
Stadtrat Prof. Dr. Ehinger informiert, dass bereits vor Jahren die Beschaffung von Ökostrom 

von der Stadt beschlossen wurde. Bei Elektrogeräten spielt das Gewicht eine Rolle. Die Ener-
giedichte sei bei Elektrogeräten nicht gleich hoch und es gebe Elektrogeräte mit verschiede-
nen Akkus. Er wünsche auch künftig Schneeräumung in Balzhofen.  

 
Stadtrat Jäckel ergänzt, dass die Industrie erst nach und nach elektrobetriebene Radlader 
produziere. Es mangle noch an der entsprechenden Leistung. Er stellt den Antrag, dass bei 

künftigen Beschaffungen erforderliche Zusatzgeräte für die nächsten ein bis zwei Jahre mit 
angeben werden.  
 

Stadtrat Fallert wird bestätigt, dass kein Führerschein der Klasse 2, sondern der Klasse L oder 
T für den Geräteträger erforderlich ist. Viele Mitarbeiter haben diesen Führerschein.  
 

Stadtrat Hirn frägt, ob nicht eine Bühler Firma das gleiche Modell verkaufe, was laut Herrn 
Feißt nicht der Fall sei, aufgrund der Werksvertretungen. 
 

Der Geräteträger werde erst bis ca. März geliefert laut Oberbürgermeister Schnurr.  
 
Beschluss: 

 
Der Technische Ausschuss beschließt die Beschaffung eines Geräteträgers für den Bauhof 
Bühl von der Firma Spinner, Appenweier, für den Bauhof Bühl zum Gesamtpreis von 

205.156,00 €. 
 
Abstimmungsergebnis:   Einstimmiger Beschluss (10 Ja-Stimmen) 

 
4. Berichte und Anfragen 

 

 Berichte: 
 

- Keine - 
 

 Anfragen: 

 
- Keine - 

 

 
Zur Beglaubigung: 
 

Der Oberbürgermeister: Die Stadträte/innen: 
 
 

 
 
Hubert Schnurr 

 
 
Der Protokollführer: 

 
 
 

 
Günther Straub 

 


